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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA 1 

ATA Nº. 01/2024 2 

(Plenária Virtual) 3 

Aos dezesseis dias do mês de janeiro de dois mil e vinte quatro, às quatorze horas, reuniram-4 

se para Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Idoso do Município de Porto Alegre, 5 

virtualmente, via plataforma Google Meet, sob a Presidência de NELI MIOTTO e RUY 6 

PEDRO BARATZ RIBEIRO, com a presença dos: 7 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL  8 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul; Roselaine Aguirre, Sociedade Porto-9 

alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN; Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães 10 

Cristal; Ana Beatriz da Silva Freitas, Sociedade Espírita Maria de Nazaré; Silveth dos 11 

Santos Lima, Parceiros Voluntários; Raquel Souza Pereira, Instituto Pobres Servos da 12 

Divina Providência – IPSDP; Carla Schwanke, IGG PUCRS; Michele Rodrigues, 13 

Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT; Elisiane Albuquerque, Asilo 14 

Padre Cacique; e Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade. 15 

CONSELHEIROS DO GOVERNO  16 

Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – Fasc; Sônia 17 

Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF; Clésia Ziemann, 18 

Secretaria Municipal da Saúde – SMS; e Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria 19 

Municipal de Governança Local – SMGOV.  20 

DEMAIS PRESENTES  21 

Diego Viegas, Daniel Canti e Luciana Tietbohl, Administrativos SMDS; e Patrícia Costa, 22 

Taquígrafa – TG Taquigrafia.  23 

Após a conferência de quorum foram iniciados os trabalhos da Ordem do Dia. 24 

- ABERTURA, APRECIAÇÃO DE ATA E PAUTA:  25 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Então, podemos iniciar. Boa tarde a 26 

todas e todos. E aí a gente vai atender a uma solicitação da Câmara de Projetos, para que 27 

inicie hoje, devido ao compromisso que a Sônia foi chamada. Mas antes temos a ata, a 28 

Patrícia encaminhou a ata hoje pela manhã, eu esqueci o número dela. A Ata 36, na verdade. 29 

É uma ata que apresentou o Plano de Ação do Comui. Então, ela é uma ata relativamente 30 

curta, tem 14, 15 páginas e eu não tenho nenhuma objeção a fazer. Então, se alguém tem 31 

alguma objeção que se manifeste. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Boa tarde. 32 



 
PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ALEGRE 

SECRETARIA MUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL - SMDS 

CONSELHO MUNICIPAL DO IDOSO – COMUI 

 
 

2 
 

Eu também não tenho há colocar, eu li toda ela e nada a colocar. Eleonora Kehles Spinato, 33 

Clube de Mães Cristal: Eu também. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria 34 

Municipal da Fazenda – SMF: Eu não li. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do 35 

Sul: Então, aprovamos? Como ela não tem grandes deliberações, parece tranquilo, mas se 36 

alguém quiser deixar para aprovar daqui há 15 dias, também está ok. Ou aprovamos com a 37 

leitura de quem fez. Então, aprovamos a Ata 36? Ok. Então, APROVADA A ATA 36/2023. 38 

A pauta, temos mais alguma coisa de pauta, além das colocadas ali? Então, passamos à 39 

Câmara de Projetos. Por gentileza, Sônia. 40 

- CÂMARA DE PROJETOS – IRMANDADE SANTA CASA DE MISERICÓRDIA 41 

(SEI 21.0.000055722-3):  42 

Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Então, 43 

Presidente, eu começo pelo Processo 21.0.000055722-3, da Irmandade Santa Casa. É 44 

Resolução 106/2021, Certificado 006/2021. Termo de Fomento 04/2012. Recebido o ofício 45 

onde a OSC informa que o item solicitado sofreu reajuste de valores e a equipe do Fundo do 46 

Idoso solicitou autorização para acolher a solicitação da OSC. Trata-se de ajuste, 47 

considerando ser um repasse da segunda parcela do termo de fomento. O item é a cadeira 48 

giratória com rodízios e braços, numa quantidade de 55. No projeto apresentado este valor era 49 

de R$ 599,84, no valor proposto de R$ 32.991,20 e a alteração solicitada agora que o unitário 50 

é o valor de R$ 798,00, o que totaliza R$ 43.890,00. O parecer da câmara, considerando que 51 

não há alteração no objeto e devendo a OSC não alterar o valor aprovado na carta de 52 

captação, a comissão é de parecer favorável ao solicitado. Alguma pergunta? Neli Miotto, 53 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: É só ajuste de valor de itens que já estavam 54 

aprovados. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Eu 55 

li, na nossa Resolução 180, mesmo que haja um termo de fomento assinado, esse tipo de 56 

assunto tem que passar pela Câmara. Eu não achei na resolução dizendo que esses tipos de 57 

ajustes poderiam ir pela gestora da parceria. Então, por isso que veio ao pleno. É só reajuste, 58 

considerando quando ela apresentou era um valor e agora em 2023... Neli Miotto, Bancos 59 

Sociais do Rio Grande do Sul: Ok. Vamos submeter à votação. VOTAÇÃO: Roselaine 60 

Aguirre, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: Aprovo. 61 

Michele Rodrigues, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Aprovo. Neli 62 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Aprovo. Raquel Souza Pereira, Instituto 63 

Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP: Aprovo. Clésia Ziemann, Secretaria 64 



 
PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ALEGRE 

SECRETARIA MUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL - SMDS 

CONSELHO MUNICIPAL DO IDOSO – COMUI 

 
 

3 
 

Municipal da Saúde – SMS: Aprovo. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria 65 

Municipal de Governança Local – SMGOV: Aprovo. Maria da Graça Furtado, 66 

Fundação de Assistência Social e Cidadania – Fasc: Aprovo. Silveth dos Santos Lima, 67 

Parceiros Voluntários: Aprovo. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da 68 

Fazenda – SMF: Aprovo. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Aprovo. Ruy 69 

Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Aprovo. Carla Schwanke, IGG PUCRS: Aprovo. 70 

Ana Beatriz da Silva Freitas, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Aprovo. Eleonora 71 

Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Aprovo. APROVADO. Neli Miotto, Bancos 72 

Sociais do Rio Grande do Sul: O próximo. 73 

- CÂMARA DE PROJETOS – ACM MORRO SANTANA (23.0.000143683-0): 74 

Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: O próximo é o 75 

23.0.000143683-0, da ACM Morro Santana, Projeto Arte e Movimento 2. Da análise, 76 

encaminhado ofício onde a OSC solicita celebração do convênio com recursos captados e 77 

aprovados nas Resoluções 171/2021 e 025/2022. O projeto solicitado foi de R$ 214,400,00 78 

com 5% de retenção, a Resolução 171 foi aprovada no valor de R$ 225.120,00, Carta de 79 

Captação 016/2021, válido até 21/12/2023, agora passa para 31. Houve aprovação de 80 

transferência de saldo do Projeto Arte e Movimento 1 para o 2, no valor de R$ 112.348,84 81 

Resolução 025/2022. Anexado ao processo o extrato de captação no valor de R$ 67.000,09, 82 

datado de 31/10/2022. Assim, a OSC apresenta projeto no valor captado com as seguintes 83 

despesas: consumo R$ 5.100,00 pessoal R$ 53.900,00, transporte R$ 3.000,00, permanente 84 

R$ 1.650,09. Isso totalizou R$ 63.650,09 com 5% de retenção, totalizando os R$ 67.000,09. 85 

Então, ela apresentou em análise a resolução de aprovação de valores e análise de 86 

documentos. A câmara é de parecer favorável à celebração do termo nos valores aprovados no 87 

projeto, ou seja, limitado ao valor autorizado na Resolução 171. O que aconteceu aqui? Ela 88 

tem uma carta de captação aprovada no valor de R$ 214.000,00 lá, R$ 225.120,00, mas como 89 

ela captou 67 mil, ela ajusta um projeto a R$ 67.000,09. Ela respeita, ela não altera as 90 

despesas, as despesas estão como tinham sido aprovadas, não altera, ela só limitou ao que ela 91 

captou. Alguma dúvida? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Para mim não, 92 

ela reestruturou o projeto dentro do captou. Ficou claro. Vamos para a votação. VOTAÇÃO: 93 

Roselaine Aguirre, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: 94 

Aprovo. Michele Rodrigues, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: 95 

Aprovo. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Aprovo. Raquel Souza 96 
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Pereira, Instituto Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP: Aprovo. Clésia 97 

Ziemann, Secretaria Municipal da Saúde – SMS: Aprovo. Carlos Fernando Simões 98 

Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Aprovo. Maria da Graça 99 

Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – Fasc: Aprovo. Silveth dos Santos 100 

Lima, Parceiros Voluntários: Aprovo. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria 101 

Municipal da Fazenda – SMF: Aprovo. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: 102 

Aprovo. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Aprovo. Carla Schwanke, IGG 103 

PUCRS: Aprovo. Ana Beatriz da Silva Freitas, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: 104 

Aprovo. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Aprovo. APROVADO. Neli 105 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: O próximo, Sônia, por gentileza. 106 

- CÂMARA DE PROJETOS – FUNDAÇÃO GAÚCHA DOS BANCOS SOCIAIS 107 

(21.0.000118165-0): 108 

Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: O próximo 109 

processo é o 21.0.000118165-0, Fundação Gaúcha dos Bancos Sociais, Projeto Ciranda Sarau, 110 

Leitura e Musicoterapia. Da análise, solicita a prorrogação da carta de captação do projeto que 111 

vencerá em 30 de dezembro de 2023, por mais 12 meses. O projeto foi autorizado através da 112 

Resolução 151/2021, Certificado 012/2021, no valor de R$ 1.404.078,95. A motivação da 113 

solicitação de prorrogação é a captação. Então, do parecer, de acordo com a Resolução 114 

180/2020 deste Conselho, no Capítulo IX, artigo 23, parágrafo único, é prevista a solicitação 115 

da OSC. Então, diante disso, a câmara é de parecer favorável ao solicitado pela OSC, no 116 

prazo de um ano, a partir da data de 31 de dezembro de 2023. É nosso que foi solicitado, por 117 

12 meses e a câmara é de parecer favorável. Alguma dúvida? Neli Miotto, Bancos Sociais do 118 

Rio Grande do Sul: Alguém tem algum questionamento? Então, vamos à votação. 119 

VOTAÇÃO: Roselaine Aguirre, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – 120 

SPAAN: Aprovo. Michele Rodrigues, Associação Comunitária do Campo da Tuca – 121 

ACCAT: Aprovo. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Eu me abstenho. 122 

Raquel Souza Pereira, Instituto Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP: Aprovo. 123 

Clésia Ziemann, Secretaria Municipal da Saúde – SMS: Aprovo. Carlos Fernando 124 

Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Aprovo. Maria da 125 

Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – Fasc: Aprovo. Silveth dos 126 

Santos Lima, Parceiros Voluntários: Aprovo. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria 127 

Municipal da Fazenda – SMF: Aprovo. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: 128 
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Aprovo. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Aprovo. Carla Schwanke, IGG 129 

PUCRS: Aprovo. Ana Beatriz da Silva Freitas, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: 130 

Aprovo. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Aprovo. APROVADO. Neli 131 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Então, aprovado. Vamos ao próximo. 132 

- CÂMARA DE PROJETOS - AMPARO SANTA CRUZ (20.0.000118577-3): 133 

Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: O próximo e 134 

último é o 20.0.000118577-3, é da Amparo Santa Cruz. Então, esse processo é aquele que 135 

estava vencido o pedido já há 2 anos, a gente encaminhou para a Executiva, que nos retornou 136 

pedindo para submeter novamente. Então, da análise, retorna o processo com despacho do 137 

Comui, que é quem assina, sugerindo que seja submetido ao pleno. Então, a câmara mantém o 138 

parecer pelo indeferimento, considerando a resolução, que é a normativa que baliza análise de 139 

todos os projetos de solicitações. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Eu 140 

vou levantar algumas considerações que nós discutimos acerca deste processo na Executiva, 141 

que estava vencido lá em 2020, que veio para a pauta em 2021 e depois só veio para a pauta 142 

em 2023. Em todas as solicitações nós tivemos o indeferimento do que havia sido solicitado 143 

pela instituição. Inclusive, com parecer onde a maioria concordou com a Câmara de Projetos. 144 

Então, quando eu pedi vista ao processo foi exatamente para buscar essas informações. E sim, 145 

devolvemos para a Câmara de Projetos para que fosse submetido novamente ao pleno. Então, 146 

agora colocamos em votação. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: O que está 147 

em votação é se mantém o indeferimento da Câmara de Projetos. VOTAÇÃO: Roselaine 148 

Aguirre, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: Aprovo. 149 

Michele Rodrigues, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Aprovo. Neli 150 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Aprovo. Raquel Souza Pereira, Instituto 151 

Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP: Aprovo. Clésia Ziemann, Secretaria 152 

Municipal da Saúde – SMS: Aprovo. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria 153 

Municipal de Governança Local – SMGOV: Abstenção. Maria da Graça Furtado, 154 

Fundação de Assistência Social e Cidadania – Fasc: Aprovo. Silveth dos Santos Lima, 155 

Parceiros Voluntários: Aprovo. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da 156 

Fazenda – SMF: Aprovo. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Abstenção. Ruy 157 

Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Aprovo. Carla Schwanke, IGG PUCRS: Aprovo. 158 

Ana Beatriz da Silva Freitas, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Aprovo. Eleonora 159 

Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Aprovo. APROVADO. Neli Miotto, Bancos 160 
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Sociais do Rio Grande do Sul: Aprovado o parecer da Câmara de Projetos pelo 161 

indeferimento, com 02 abstenções. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal 162 

da Fazenda – SMF: Bom, então, eu me retiro para a reunião, agradeço por terem permitido 163 

relatar antes.  164 

- PL NOVO EDITAL: 165 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Obrigada, Sônia. A Eleonora caiu? Eu 166 

gostaria de passar para a Câmara de Registros. Então, vou passar para a próxima pauta, que eu 167 

gostaria de colocar para submeter ao pleno, é a questão que eu venho trazendo desde 168 

novembro, que é a questão de que a gente possa encaminhar um PL para o resguardo de 169 

recursos para a publicação de um novo edital, conforme está estabelecido no nosso Plano de 170 

Ação do Comui, com aqueles itens que nós ficamos, para que realmente a gente consiga 171 

atender as demandas do próprio plano. Então, nós tínhamos feito um levantamento, e eu vou 172 

colocar no chat os assuntos que estão no plano de ação. Então, o envelhecimento saudável, 173 

atividades esportivas de prevenção ao Alzheimer e ao Parkinson em espaços públicos, 174 

educação financeira, saúde mental, prevenção ao alcoolismo dentre o público masculino, 175 

educação para o envelhecimento, vagas e adequações e qualificação dos espaços das OSCs. 176 

Nós tínhamos feito o levantamento de até novembro, quando nós pensamos neste PL, em 177 

colocar 8 milhões para esses dois editais. E esta é uma proposição que eu faço para que a 178 

gente vote isso hoje, para que a gente já comece a startar esse processo do novo edital, porque 179 

a gente precisa da resolução para escrever o projeto base, para que isso seja encaminhado para 180 

a SMDS, para que daí a SMDS inicie a escrita de um novo edital para 2024. Então, como é 181 

um processo demorado, acho importante que a gente vote e já faça esses encaminhamentos 182 

com o recurso que a gente tem. E que a gente tenha esse recurso empenhado este ano, que 183 

para a próxima virada do ano quem sabe a gente consiga ter esse edital na rua para que as 184 

OSCs possam se credenciar, enfim, encaminhar seus projetos. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, 185 

Lar da Amizade: Quando tu falas em “virada do ano”, está falando em 2025? Neli Miotto, 186 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Sim, eu falo lá em 2024 para 2025, que é o prazo que 187 

a gente levou para começar a receber recursos do edital anterior. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, 188 

Lar da Amizade: É, e que acaba ficando ainda para o outro ano, né. Neli Miotto, Bancos 189 

Sociais do Rio Grande do Sul: Na verdade, é só aprovar o PL, não é i texto do edital, mas o 190 

PL já está vinculado àquilo que a gente levantou das nossas necessidades da população idosa 191 

de Porto Alegre lá no Plano de Ação do Comui. Uma coisa está ligada a outra, né. Carlos 192 
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Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Eu 193 

queria sugerir só, como a gente teve a eleição da nova coordenação do Fórum e em seguida 194 

vai ter a eleição do novo Conselho, se não era melhor na primeira semana de março, a nova 195 

composição do Comui e do Fórum fazer essa apresentação e aí deflagrar o PL e tudo mais que 196 

vai fazer parte das novas chamadas públicas. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do 197 

Sul: Simões, na verdade, é um assunto que eu venho trazendo para a pauta desde novembro 198 

para que a gente realmente tenha prazo de fazer isso com mais tranquilidade. E depois, o texto 199 

a nova gestão pode escrever, mas neste momento a gente está votando o PL para salvaguardar 200 

recursos para o novo edital. É somente isso, não é o texto ainda. Elisiane Albuquerque, 201 

Asilo Padre Cacique: Presidente, mas não precisaria da prestação de contas? Precisa ver 202 

quanto tem disponível. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: A gente já 203 

calculou isso, enquanto Assessoramento, enquanto nós tínhamos acesso à caixa do Fumid, 204 

tínhamos calculado e o valor superava os 8 milhões lá em novembro, E agora, com o que 205 

entrou em dezembro, que a gente não sabe ainda, mas entrou no mínimo mais um milhão 206 

diretamente ao Fundo Livre, seguramente, nós passamos os 10 milhões. Então, salvaguardar 8 207 

milhões é a base mínima, digamos assim. Podemos votar isso? Então, a consignação, digamos 208 

assim, de um recurso de 8 milhões para o novo edital em 2024, conforme estabelece o Plano 209 

de Ação do Comui. VOTAÇÃO: Roselaine Aguirre, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio 210 

aos Necessitados – SPAAN: Aprovo. Michele Rodrigues, Associação Comunitária do 211 

Campo da Tuca – ACCAT: Aprovo. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: 212 

Aprovo. Raquel Souza Pereira, Instituto Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP: 213 

Aprovo. Clésia Ziemann, Secretaria Municipal da Saúde – SMS: (Sem áudio). Carlos 214 

Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: 215 

Contrário. Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – Fasc: 216 

Aprovo. Silveth dos Santos Lima, Parceiros Voluntários: Aprovo. Elisiane Albuquerque, 217 

Asilo Padre Cacique: Aprovo. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Aprovo. 218 

Carla Schwanke, IGG PUCRS: Aprovo. Ana Beatriz da Silva Freitas, Sociedade Espírita 219 

Maria de Nazaré: Aprovo. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Aprovo. 220 

APROVADO O PL DO EDITAL 2024. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do 221 

Sul: Ok, então. Rodrigo, nós precisamos da resolução publicada para que a gente inicie o 222 

anteprojeto, abrir um processo SEI e incluir os documentos necessários. Vamos à Câmara de 223 

Registros agora, Nora, por gentileza. 224 
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- CÂMARA DE REGISTROS – MORADA 60+ (SEI 23.0.000153855-1) 225 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Nós fizemos nessas férias duas visitas, a 226 

Raquel, o seu Ruy, eu e a Ana Beatriz também, em duas ILPIs, uma delas é a Morada 60+, 227 

SEI 23.0.000153855-1, na Rua Carlos João Koseritz, Bairro Higienópolis. A Morada é 228 

administrada por Vinícius Klein e a Morada é de propriedade do Thiago Robson, que já é 229 

proprietário de outras duas ILPIs. O Vinícius é o gerente. O local era Morada das Flores 230 

durante 30 anos e em 16 de outubro de 2023 ela foi adquirida pelos atuais proprietários. Ela 231 

briga moradores do sexo feminino e masculino. A casa tem capacidade para 40 idosos, 232 

atualmente tem 38 idosos. A casa tem dois pisos, tem cerca de 1.500 m² com elevador, tem 33 233 

quartos, suítes, todos com camas hospitalares, ar ou ventiladores, TV, frigobar. Segunda 234 

informação do gerente, na casa há uma idosa grau três, apesar de ela ter uma vida cognitiva 235 

razoável. A maioria dos moradores é grau de dependência um, com uma vida ativa. Há 236 

moradores de outros Estados, que, no entanto, recebem visitas com frequência. No subsolo 237 

tem um técnico de enfermagem com controle e separação de toda medicação, lotem validade 238 

dos remédios, ele faz toda a distribuição para o setor de cima, que é o posto de enfermagem. 239 

Então, uma pessoa, um técnico de enfermagem só para fazer o controle da medicação. No 240 

andar térreo a conferência e entrega das medicações. Extremamente organizado esse setor 241 

deles. A equipe tem uma enfermeira de 6 horas diárias, tem quatro técnicos de enfermagem, 242 

quatro por turno realizando 2 por 36. Cuidadores têm seis de dia e tem quatro à noite. 243 

Nutricionista tem todos os sábados todos, médico a cada 15 dias e tem a telemedicina 244 

também. Cozinheira tem uma e mais a folguista, que é de uma empresa terceirizada. Serviços 245 

gerais tem duas pessoas, mais folguista. TO três vezes por semana, ele trabalha com música, 246 

com leitura, tem fisiolaboral em conjunto. Eles têm uma copeira na casa. Tem uma 247 

lavanderia. Tem coordenadora do grupo, de toda essa equipe operacional, eles têm uma 248 

coordenação de equipe, uma coordenadora para controlar toda a equipe funcional. Tem o 249 

posto de saúde que acompanha as atividades deles, é o posto do IAPI. A casa também tem 35 250 

banheiros nos quartos, mais alguns banheiros nos corredores. Tem de estar nos dois andares, 251 

todas elas com barras. Tem salão de beleza todo equipado, eles montaram um salão para 252 

atender as idosas toda semana, para unhas, cabelos, maquiagem para quem quiser. Então, é 253 

um salão montadinho. Tem um hall de entrada, o repertório, a cozinha bem ampla, a guarda 254 

dos alimentos é em uma dispensa. O PPCI está aguardando a visita dos Bombeiros, o alvará 255 

sanitário também está com protocolo, que ainda não saiu o alvará. E os valores cobrados nessa 256 
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ILPI é de R$ 6.200,00 a 9.200,00. Ela tem um tipo de hotelaria, na realidade. A gente 257 

considerou mais uma hotelaria, né. Tem três casais na casa também, além dos três casais tem 258 

um fato curioso, né, que tem o Seu Getúlio, que é um idoso que a esposa mora fora, mas ele 259 

ali na casa tem uma namorada. Então, quando a esposa vai visitar o pessoal dá uma 260 

contornada para a namorada não aparecer. [Risos]. O número de cadastro no Comui é o 221. 261 

Raquel Souza Pereira, Instituto Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP: E tem 262 

baile todos os sábados. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: É uma casa muito 263 

boa e gerida por pessoas que já têm experiência, porque já tiveram casas. Neli Miotto, 264 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: isso faz a diferença, quando as pessoas têm 265 

experiência na gestão de um negócio Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: É 266 

uma casa que tem vida, eles têm atividades das mais diversas. Claro, a gente tem que 267 

considerar que são grau um, são ativos, mas mesmo assim. Neli Miotto, Bancos Sociais do 268 

Rio Grande do Sul: Vamos para a votação. VOTAÇÃO: Roselaine Aguirre, Sociedade 269 

Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: Aprovo. Michele Rodrigues, 270 

Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Aprovo. Neli Miotto, Bancos 271 

Sociais do Rio Grande do Sul: Aprovo. Raquel Souza Pereira, Instituto Pobres Servos da 272 

Divina Providência – IPSDP: Aprovo. Clésia Ziemann, Secretaria Municipal da Saúde – 273 

SMS: Aprovo. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança 274 

Local – SMGOV: (Retirou-se para outra agenda). Maria da Graça Furtado, Fundação de 275 

Assistência Social e Cidadania – Fasc: Aprovo. Silveth dos Santos Lima, Parceiros 276 

Voluntários: (Sem conexão). Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Aprovo. Ruy 277 

Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Aprovo. Carla Schwanke, IGG PUCRS: Aprovo. 278 

Ana Beatriz da Silva Freitas, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Aprovo. Eleonora 279 

Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Aprovo. APROVADO. Neli Miotto, Bancos 280 

Sociais do Rio Grande do Sul: Tem mais uma, né. 281 

- CÂMARA DE REGISTROS – ASILO NOSSA SENHORA APARECIDA: 282 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: A outra é a Anderson Luiz de Oliveira 283 

Bobissim, Asilo Nossa Senhora Aparecida, é na Estrada Chapéu do Sol, Belém Novo. A casa 284 

tem 22 anos, no início era no Bairro Restinga, era chamado de Asilo da Neca. Essa pessoa 285 

teve problemas de denúncias. Ficou 03 anos na Restinga e está agora há 22 anos em Belém 286 

Novo. A capacidade é para 46 idosos, contando agora com 39. Na verdade, é um sítio, uma 287 

chácara. Há na casa 14 quartos, cada quarto com capacidade para 03 ou 04 camas, desses 288 
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somente um quarto é individual. Tem TV quando os familiares levam. A casa tem dois 289 

andares e o acesso se dá através de uma rampa. Há para atender os idosos 06 banheiros, dos 290 

39 idosos, 20 são grau de dependência três, segundo a técnica de enfermagem. Os idosos 291 

estão na faixa de 62 a 100 anos. A idosa de 100 anos está nessa casa há 15 anos. A equipe tem 292 

uma enfermeira com horário ajustado com os demais residenciais que ela atende. Então, 293 

segundo a gerente, essa enfermeira não tem dias fixos para atender a casa. Tem três técnicos 294 

de enfermagem, quatro cuidadores de dias, quatro cuidadores de noite, tem duas cozinheiras, 295 

dois serviços gerais e mais uma folguista. Tem fisio, que é particular para os idosos que 296 

podem pagar. Tem as ações deles muito forte com as igrejas católica, evangélica e protestante. 297 

Tem atividades com cachorros adestrados. Tem lavanderia própria. A nutricionista é a filha da 298 

proprietária, uma vez ao mês faz todo o controle. E o posto que atende a casa é o Posto de 299 

Saúde do Chapéu do Sol. A casa, segundo ela, não teve casos de Covid. O médico que atende 300 

é o médico conhecido de toda a zona sul, que é o Dr. Lindomar, do Vila Nova. A sala de estar 301 

é ampla, com grandes janelas, área externa também é grande. O posto de enfermagem na sala 302 

administrativa, os medicamentos são individualizados, prontuário organizado. A cozinha é 303 

ampla, com armários e dispensas para aguarda dos alimentos. O refeitório é ao lado da sala de 304 

estar. O PPCI está aguardando visita, ela não tem ainda. O alvará sanitário está vigente. Os 305 

valores que ela cobra são de R$ 1.600,00 a 2.000,00. Na casa tem dois idosos com 306 

atendimento psiquiátrico. O número de cadastro é o 222. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 307 

Grande do Sul: O número de idosos graus três é alto, precisa de um médico quase que 308 

frequente. Então, eu tenho algumas dúvidas quanto á qualidade do atendimento a essa 309 

população. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: O bom é que antes ela não 310 

estava cadastrada conosco e agora, como ela tem o cadastro fica mais fácil a gente 311 

acompanhar. Antes a gente não conhecia. Maria da Graça Furtado, Fundação de 312 

Assistência Social e Cidadania – Fasc: Nora, é possível saber por que ela teve algumas 313 

notificações? No momento que se faz essa visita, o Comui tem acesso a esses pareceres para 314 

saber se foi sanado o problema? Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Graça, 315 

assim, quando a gente tem o número, no caso da Vigilância, quando tem o SEI a gente acessa 316 

e verifica o que é. Como eu sei que ela já teve processo no MP, o MP às vezes passa para nós 317 

o número do procedimento, eu entro no processo inteiro, porque ali está tudo, para poder 318 

descobrir o que houve de denúncia séria. O caso desta ela mesma nos disse que teve, a gente 319 

pode pedir para a Vigilância ver se está tudo ok, se tem algum relatório sobre essa ILPI. A 320 
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gente pode verificar com a delegada também. Neli, eu acho importante quando esta gestão 321 

sair ter uma reunião da Câmara de Registros com a nova Câmara de Registros da próxima 322 

gestão, de repente passar algumas coisas de cuidados ou de quais poderiam continuar 323 

visitando. É importante fazer essa transição. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do 324 

Sul: Sim, é importante um relatório de gestão, colocar essas observações, para que a gente 325 

possa entregar para a próxima gestão. Então, é isso? Vamos passar para a votação. 326 

VOTAÇÃO: Roselaine Aguirre, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados 327 

– SPAAN: Aprovo. Michele Rodrigues, Associação Comunitária do Campo da Tuca – 328 

ACCAT: Aprovo. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Aprovo. Raquel 329 

Souza Pereira, Instituto Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP: Aprovo. Clésia 330 

Ziemann, Secretaria Municipal da Saúde – SMS: Eu me abstenho. Eu fiquei com dúvidas, 331 

principalmente na parte do número de cuidadores, o fato de ter notificações. Maria da Graça 332 

Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – Fasc: Aprovo com ressalvas. 333 

Silveth dos Santos Lima, Parceiros Voluntários: Aprovo com ressalva, porque não assisti 334 

todo o relato. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: (Sem conexão). Ruy Pedro 335 

Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Aprovo. Carla Schwanke, IGG PUCRS: Aprovo com 336 

ressalvas. Ana Beatriz da Silva Freitas, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Aprovo. 337 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Aprovo. APROVADO. Neli Miotto, 338 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Então, foi aprovado o cadastro. Eu agradeço por 339 

hoje. A nossa próxima reunião será no dia 30 de janeiro. 340 

Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião da Plenária do Conselho Municipal do Idoso, às 341 

16h00min, da qual foi lavrada a presente ata por mim, Patrícia Costa, sob o Registro nº 225257/2003 – 342 

FEPLAM, prevalecendo o princípio da presunção de veracidade.  343 


